
 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 
 

Verbale del 22/12/2017 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 22/12/2017 – ore 12:30 congiunta con commissione 4^ 
“Politiche sociali e servizi sociali, politiche della casa, pari opportunità, diritti degli 
animali”termina ore 13:05. La seduta della commissione 2^ termina alle ore 13.30 
 
O.D.G.: 

1. Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell’art.194, c.1 lett.e) D.Lgs 
267/2000, relativo alle spese sostenute per le prestazioni di servizi socio-
assistenziali da parte della società in house “Apuafarma Farmacie comunali spa” 

2. Varie ed eventuali; 
 
A seguire si comunica che la commissione consiliare 2^ tratterà i seguenti punti: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. “Approvazione schema di convenzione tra la Provincia di Massa Carrara, i 

comuni di Carrara e Massa e l’unione di comuni Montana Lunigiana, per la 
gestione associata dei servizi di trasporto pubblico locale (T.P.L.) e per la 
costituzione dell’ufficio territoriale; 

3. Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti per la commissione 2^ i consiglieri: Del Nero Daniele, Spattini Nives, Bassani 
Cesare, Guadagni Gabriele, Paita Marzia Gemma,il consigliere Cristiano Bottici in sostituzione di 
Crudeli Roberta , e Andrea Vannucci.  
Sono assenti le consigliere: Giuseppina Andreazzoli e Crudeli Roberta 
 
Sono presenti per la commissione 4^ i consiglieri: Guerra Tiziana, Paita Marzia Gemma, Rossi 
Francesca in sostituzione di Barattini Franco, Bertocchi Barbara, Raffo Daria, Cristiano Bottici in 
sostituzione di Crudeli Roberta e Vannucci Andrea 
Sono assenti i consiglieri: Barattini Franco, Giuseppina Andreazzoli e Crudeli Roberta 
Partecipa il dirigente dott. Mazzelli Alessandro, l’assessore Anna Galleni 
 
Presiede il consigliere Del Nero Daniele e svolge le funzioni di segretario verbalizzante Anna 
Musetti 
Il Presidente dichiara aperta e regolarmente costituita la seduta e lascia subito la parola AL 
Dott.Mazzelli il quale spiega che dal 2017 una serie di funzioni sono passate alla gestione unificata 
Asl e una di queste è la Sad. 
Il contratto di servizio con Apuafarma non prevedeva la gestione di questi servizi ai non 
autosufficienti, ma è pur vero che non potevano essere interrotti arrecando così danno agli utenti 
stessi. Pertanto  tali servizi sono stati effettuati e vanno pagati. Tale servizio non era stato previsto 
nel contratto. 
Il consigliere Vannucci chiede come mai se venivano svolti anche prima non sono stato messi nel 
contratto di servizio 
Il consigliere Bottici dice che questa spesa riguarda il periodo gennaio-agosto 
Il dirigete Mazzelli aggiunge che quando è stati sottoscritto il contratto nuovo non c’era il Sad 
Il consigliere Vannucci chiede come mai non era previsto nel contratto vecchio 
Il dottor mazzelli risponde che si riteneva dovessero essere svolti dall’Asl  
L’assessore Galleni ripercorre la vicende del contratto di servizio e dice che nel 2017 a giugno è 
stato deliberata la bozza di convenzione per affidamento 01/01-31/08 regolarizzando quanto fatto 
dal mese di gennaio cioè affidamento ad apuafarma 
Il consigliere vannucci chiede come mai quando abbiamo ratificato ci siamo dimenticati di un 
servizio. E’ stato fatto un contratto tardivo non contemplando una funzione, secondo lui gli uffici 
devono sapere cosa è successo 
Il presidente del Nero passa a far votare la proposta di delibera relativa alla variazione di bioancio: 
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la Commissione 2^,  presenti i seguenti consiglieri: Del Nero Daniele, Spattini Nives, 
Bassani Cesare, Guadagni Gabriele, Paita Marzia Gemma,  Vannucci Andrea e Cristiano Bottici in 
sostituzione di Crudeli Roberta si è esprime favorevolmente come segue: 

 voti favorevoli cinque (5): Del Nero Daniele, Spattini Nives, Bassani Cesare, Paita Marzia 
Gemma e Guadagni Gabriele; 

 astenuti uno (1): Cristiano Bottici 
 contrari uno (1): Andrea Vannucci 

 
La Commissione 4^, presenti i seguenti consiglieri :Guerra Tiziana, Bertocchi Barbara, 

Paita Marzia Gemma, Raffo Daria, Rossi Francesca in sostituzione di Barattini Franco, Vannucci 
Andrea e Cristiano Bottici in sostituzione di Crudeli Roberta, si esprime favorevolmente come 
segue: 

 voti favorevoli cinque (5): Guerra Tiziana, Bertocchi Barbara, Paita Marzia Gemma, Raffo 
Daria, Rossi Francesca; 

 astenuti due (2): Cristiano Bottici e Andrea Vannucci 
alle 13.05 il presidente dichiara chiusi i lavori della commissione congiunta. Continuano i lavori 
della commissione 2^ e il presidente introduce l’argomento relativo alla convenzione tra la 
Provincia di Massa Carrara, i comuni di Carrara e Massa e l’unione di comuni Montana Lunigiana, 
per la gestione associata dei servizi di trasporto pubblico locale (T.P.L.) e per la costituzione 
dell’ufficio territoriale e passa la parola al dottor Mazzelli. 
Il dottor Mazzelli spiega che la Regione Toscana ha un contenzioso aperto con la ditta vincitrice 
della gara d’appalto e con l’atra ditta concorrente. Il trasporto pubblico è andato avanti grazie agli 
obblighi di servizio ma hanno creato un sacco di contenziosi. Tale situazione è stata risolta con un 
accorda in base al quale è la regione che gestisce attraverso un contratto ponte della durata di due 
atti con un soggetto unico composto da tutti gli attuali gestori del trasporto pubblico locale. Per i 
comuni vengono mantenuti i costi attuali salvo adeguamento istat. Per il comune di Carrara è un 
vantaggio: incremento degli autobus nuovi, le aziende dovranno dotarsi di u sistema digitale che 
attraverso un app l’utente sarà in grado di sapere quanto tempo manca all’arrivo dell’autobus. La 
Regione in cambio chiede l’istituzione di un ufficio tecnico con funzioni di controllo e sanziona 
mento. Saranno previsti controlli trimestrali sul territorio e l’abolizione dei libretti di vettura. Dal 1/7 
si registrerà un aumento delle tariffe: previsto un biglietto unico il cusi costo dal 1/7 sarà di € 1,50.. 
La tariffa singola sarà uguale in tutta la regione..Gli abbonamenti passeranno da 38€ a 35€ e 
saranno previste riduzione sulla base dell’Isee. La regione trasferirà al Comune cira € 10.000,00 
all’anno. 
La commissione passa ad esprimere il parere: 

la Commissione 2^, presenti i consiglieri: Del Nero Daniele, Spattini Nives, Bassani Cesare, 
Guadagni Gabriele, Paita Marzia Gemma e Vannucci Andrea, si esprime favorevolmente come 
segue: 

 voti favorevoli cinque (5): Del Nero Daniele, Spattini Nives, Bassani Cesare, Paita Marzia 
Gemma e Guadagni Gabriele; 

 astenuti (1): Andrea Vannucci. 
 
Non essendoci ulteriori richieste di intervento, il presidente Del Nero alle ore 13:30 dichiara chiusa 
la seduta. 
 
La segretaria verbalizzante 
    F.to Anna Musetti 

Il presidente della 2^ commissione 
F.to Daniele Del Nero 


